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ILUSTRE MUNICIPALIDAD   

      T O L T E N 

REUNION ORDINARIA  N°144/ 2012.- 

                           En la Ciudad de Nueva Toltén, a  26 días del mes de Noviembre  

de 2012, en la Sala de Sesiones de la Ilustre Municipalidad de Toltén se reúne 

el Concejo Municipal,  presidida por el Señor Alcalde   de la Comuna Don 

RAFAEL GARCIA FERLICE  en presencia de  la totalidad de los Sres. Concejales. 

SR. HERNÁN E. MACHUCA VALLEJOS 

            SR. ANER A. BELLO ULLOA 

 SR.    PEDRO A. ESPARZA SAN MARTÍN 

 SR.  JULIO PINCHUMILLA SILVA 

 SRA. GLORIA H. PADILLA FERNÁNDEZ  

1.- En nombre de Dios y de la Patria se da por iniciada la sesión con la 

aprobación del Acta anterior.- 

2.- A continuación la Sra. Alejandra Campos Directora del Departamento de 

Salud  da a conocer a la asamblea el Programa de Salud año 2013 de ese 

Departamento. 

Se adjunta presentación. 

Consulta la  Concejal Sra. Gloria Padilla en relación a aporte realizado para 

Ecografías morfológicas, cual fue el resultado y si continúa. 

La Sra. Alejandra Campos  señala  que  esto se si hizo con aporte Municipal. 
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El Sr. Concejal Aner Bello expresa en relación al tema de ecografías, que en 

algún momento existió  y existe una gran necesidad de poder hacer ese tipo 

de ecografías, es un tema esencial, que es distinto a una ecografía  de 

diagnóstico. Y sugiere ver la posibilidad de  ver algún proyecto o ver la forma 

de continuar realizando ecografías morfológicas.- 

El Sr. Presidente señala que seria necesario contar con  Algún Antecedentes 

de los resultados obtenidos en relación a las ecografías morfológicas, que se 

hicieron y ver si se cumplió con el objetivo. 

El Sr. Concejal Aner Bello manifiesta que de acuerdo a lo que se realizaba se 

daban algunas indicaciones. 

Insiste el Sr.  Presidente del Concejo Don Rafael García  si se continúa con el 

Programa tendrían que enviar un Informe al Municipio, si se esta  dando 

cumplimiento o no. 

La Sra. Concejal Gloria Padilla Consulta cual es la  situación de Posta de 

Licancullin. 

La Sra. Alejandra Campos que el Servicio Visito en terreno el lugar y no se 

pronunció en relación al tema,  mas bien de acuerdo a su opinión,  podría 

pasar por  una decisión local. No es que se tenga la misma frecuencia de 

atención, al igual que el sector del Laurel todos los meses se hace entrega de 

la leche, medicamentos y el resto de equipo de profesionales  se programa. 

3.-  Posteriormente Don Marcelo Muñoz el  Jefe de Finanzas del Dpto. Salud, 

da a conocer el  Presupuesto  Dpto. SALUD  año 2013. 

Se adjunta detalle presupuesto a la presente Acta. 

El Presidente del Concejo consulta por aprobación a los Sres. Concejales. 
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Sugiere el Sr. Concejal Aner Bello considerar si existe algún recursos que sea 

destinado a Ecografías Morfológicas.- 

El Presidente del Concejo  Don Rafael García reitera que si se llega a poner en 

ejecución el Programa   se efectúe el procedimiento normal y  se verá a través 

del  Departamento de Salud o del Municipio. Por otra parte agrega que es 

muy importante que el Servicio entregue información sobre las ecografías y 

los resultados que se obtuvieron durante el año 2012.- 

Presupuesto que es aprobado por los Sres. Concejales por unanimidad.- 

 

4.- Seguidamente el Jefe de Finanzas del Departamento de Educación  Don 

Juan Torres da a conocer el Presupuesto Educación 2013.  De acuerdo a 

documento adjunto.- 

Consulta el  Sr. Concejal Antonio Medina  si existe retraso de los pagos 

básicos. 

Don Juan Torres responde que efectivamente si hay pagos pendientes. 

El Sr. Presidente del Concejo Informa que a partir de este año se hará entrega 

en los meses de Mayo o Junio se inicia el pago de la SEP para la enseñanza 

Media. Tendría un ingreso extra para el Liceo monto que será más controlado.  

La Sra. Concejal Gloria Padilla, consulta por devolución de dineros, que 

aparecen en el presupuesto. 

Don Juan Torres responde que esto se refiere a montos que se envían por 

error a establecimientos. 

Presupuesto que es aprobado por los Sres. Concejales.- 

5.- La Sra. Carmen Sepúlveda Jefe de Finanzas de la Municipalidad hace 

presentación el Presupuesto de la Municipal 2013.- Por un monto de  $ 

1.491.000 millones de pesos).  

El Sr. Machuca consulta en relación a las patentes  Mineras y si el Municipio le 

llega un detalle o llega solamente  el porcentaje. 
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La Sra. Carmen responde que llega solo el porcentaje. 

El Sr. Machuca reitera que se  refiere mas que nada a las concesiones que se 

encuentran en el sector de Isla Treque y Nigue Sur  si están cancelando y 

quien las tiene o la empresa que las solicito. Agrega que seria muy importante 

conocer esa información. 

El  Sr. Concejal  Antonio Medina consulta a cuanto  asciende la suma de los 

áridos. 

La Sra. Carmen  responde que aproximadamente es 12.000.000 incluye  otros 

ingresos. 

El Sr. Concejal Medina reitera que si es posible aumentar el valor haciendo un 

estudio mas acucioso sobre las empresas que realizan  extracción de áridos. 

El Sr. Presidente del Concejo señala que lo más difícil es llevar un control, son 

una de la pocas Municipalidades que cobran y es muy difícil de cobrar por lo 

que se extrae.- Por lo que se pretende mejorar la Ordenanza Municipal para 

cobrar un derecho  más alto.  

El Sr. Machuca comparte la Opinión y señala que es importante poder renovar 

la Ordenanza. 

Programa Gestión Interna. 

Informa la Sra. Carmen Sepúlveda que en lo que se refiere a Gastos de 

Personal se producirá un cambio en funcionarios de Planta, por la creación de 

un cargo correspondiente a Secretario para el Juzgado de Policía Local Grado 

11 Abogado.  Lo demás queda igual. 

Agrega el Sr. Presidente del Concejo que eso es por Ley. 

Consulta el Sr. Concejal Pedro Esparza en que terminó el tema del roce de faja 

si se concluyo y se canceló.- 

El Sr.  Presidente del Concejo señala que se cancelo y se  finiquitó el Contrato. 
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El Sr. Machuca solicita considerar para el próximo año sobre preocupación 

que existe en Queule, sobre adquisición de terreno para cementerio. Por lo 

que hay que hacer un esfuerzo debido a que está copado. 

El Sr. Presidente añade que en primer lugar habría tener una oferta de 

terreno, y saber cuánto es el monto que se requiere. 

Modificación que es aprobada por los Sres. Concejales.- 

Se adjunta modificación a la Presente Acta. 

6.- El Sr. Jefe Unidad Control Don Rodrigo García  da a conocer el programa 

de mejoramiento a la gestión Municipal año 2013.- 

El PMG Institucional que se programó esta basado en Charlas motivaciónales  

como segunda etapa. Informa que durante el año también se hicieron charlas 

y resultaron interesantes por lo que  se pretende realizar una vez más. 

-Juzgado de Policia Local: realizará charlas a Carabineros, Toltén y Queule. 

Dipticos informativos, sobre funcionamiento del Juzgado de Policia Local. 

Charlas Informativas para el  Liceo Martín Kleinknecht Palma. 

- Dirección de Administración y Finanzas: Realizará pagos de Patente a través 

de sistema Online. 

-Gestión-Oficina de Proyectos y Obras: Programa  de Reciclaje y residuos 

Solidos. Esto se relaciona con el proyecto que se esta trabajando con la 

Municipalidad El Bosque. Informando a la Comunidad el tema del reciclaje 

involucrar a los colegios. 

- Secretaria Municipal-Oficina de Partes archivo e informaciones:  Llevar 

registro de visitas realizadas por el Sr. Alcalde en terreno, con Organizaciones 

comunitarias.- 

- Dirección Desarrollo Comunitario. La Municipalidad de Toltén en su sector. 

- UDEL: Elaboración de trípticos informativos sobre los distintos programas 

que funcionan en esa oficina.- 
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Caminos: Trabajos de mantención en camiones y utilizar equipos adecuados 

para realizar su trabajo.- 

Consultas los Sres. Concejales si se tendrá alguna información sobre los 

ejecutados durante el presente año.- 

Consulta el Sr. Concejal Machuca si se hará llegar un informe de los trabajos 

ejecutados por los funcionarios del año  2012.- 

Lo cual es aprobado por los Sres. Concejales. 

7.- A continuación el Sr. Presidente del Concejo da lectura a parte del 

documento sobre resultados de Informe de Desempeño Acción Comunal Plan 

de Superación de Profesional, emitido por el Ministerio de Educación.  Que da 

a conocer  el Plan de superación Profesional 2011, presenta un nivel de 

gestión comunal de eficiente, con un puntaje ponderado de un máximo de 

100 y se ubica en el lugar 1 del ranking nacional entre 347 comunas. 

8.- Por otra parte el Sr. Presidente del Concejo  se consulta a la Asamblea 

sobre aprobación de aporte al PMU IRAL Revestimiento de Piso Patio Cubierto 

Escuela y Gaviotas Toltèn, del Presupuesto Municipal vigente la cantidad $ 

1.130.809 y el aporte Subdere $ 11.308.094 por un total del Proyecto de $ 

12.438.903.-   

Monto que es  aprobado por los Sres. Concejales.- 

9.- Posteriormente Don Álvaro Figueroa solicita autorización para realizar 

postulación a Proyecto FNDR “Deporte en Verano”.- 

Solicitud que es aprobada por los Sres. Concejales. 

10.- VARIOS. 

El Sr. Presidente del Concejo Don Rafael García  hace extensiva invitación a 

ceremonia de instalación del nuevo Concejo para el día 06 de Diciembre el 

cual se realizará en el Gimnasio Municipal de Toltén a las 12:00 hrs. 

El Sr. Concejal Machuca consulta cuando se hará entrega del segundo pago de 

Becas Universitarias. 
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El Sr. Presidente del Concejo responde que no debiera salir más allá del 15 de 

Diciembre de 2012.- 

El Sr. Concejal Aner Bello reitera petición que permita  instalar un letrero en 

lugar que se hizo habitual botar basura al finalizar calle O’Higgins. 

El Sr. Presidente del Concejo señala que será revisado. 

La Sra. Concejal Gloria Padilla manifiesta que existe problemas nuevamente y 

quejas de los vecinos en relación  el riego de calle, debido a que se riega a las 

7.00 hrs. A.M. Y durante todo el día  sigue igual con la polvareda. La idea sería 

que se regara  al menos  dos veces en el día. 

Por otra parte hace hincapié en realizar corte de pasto en áreas verdes.- 

El Concejal Antonio Medina, da las gracias y se despide por haber  sido 

participe del trabajo realizado por el Concejo y para la  Comuna. 

El Sr. Concejal Machuca, solicita se realice corte de pasto en Queule. Y se 

suma a las palabras del Sr. Concejal Antonio Medina, dando   las gracias por  

haber tenido la oportunidad de  compartir el trabajo con los Concejales que 

finalizan su gestión en esta oportunidad.    

El Sr. Concejal Pedro Esparza, expresa sus felicitaciones y se despide 

recalcando  que independiente a  sus ideologías políticas, se pudo realizar un 

trabajo  de forma muy satisfactoria. 

El Sr. Concejal Aner Bello, da las gracias por el apoyo efectuado  en las  

gestiones realizadas.  

 

Se da término a la reunión siendo las 13: 15 hrs. 

Próxima reunión 06 de Diciembre de 2012.- 
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SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS  SR. ANER A. BELLO ULLOA  

  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. PEDRO ESPARZA SAN MARTÍN        SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA 
  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

 

SRA. GLORIA PADILLA FERNÁNDEZ      SR. ANTONIO MEDINA SUAZO 

  CONCEJALA     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRÓN SANTAND     SR. RAFAEL GARCÍA FERLICE                                          
SECRETARIO MUNICIPAL       P R E S I D E N T E 

 


